
! ! ! !拿下周中与恒大的
争冠“天王山之战”后，今
晚上港又要面临另一场
考验：主场与长春亚泰交
手。想要继续稳做领头
羊，上港自然不能在这个
时候丢分。不过，亚泰虽
然排名只是中游，却屡屡
让上港吃苦头。争冠对手
穷追不舍，上港绝不能阴
沟再翻船。
上个赛季，上港便在

长春遭遇 !比 "的惨败，
今年又是客场 # 比 ! 输
球，面对他们竟然已经两
连败。对于过去那些伤心
的记忆，上港主帅佩雷拉
显然记得很清楚。昨天的
赛前发布会上，他从一开
始就强调：“我们还记得
今年首回合客场的失利。
对于我们来说，这是一场
必须要拿三分的比赛。”
相比对手，上港的麻

烦是赛程紧密、体能消耗
太大，球队的伤病问题也
有所抬头。左后卫于海上
一场与恒大的焦点之战
就因为伤病没有出现在
大名单中；胡尔克也是由

于身体无法坚持而被早早提前替换
下场；另外，主力右后卫王燊超本场
累积四张黄牌停赛。摆在佩雷拉面
前的难题，是如何更好地排兵布阵。
球迷最关心的是，队长胡尔克

伤势是否有影响？佩雷拉对此并没
有明确表态，他只是说：“胡尔克比
赛中的确有些小伤，但他非常想帮
助球队，所以一直坚持了下来。我还
需要和医务组以及他本人沟通，来
决定明天是否上场。”不过，只要不
出大问题，胡尔克上场的可能性还
是很大。 首席记者 关尹

! ! ! ! !$#%年国际篮联女篮世界杯
今晚将在西班牙特内里费岛拉开
帷幕，刚刚夺得亚运冠军的中国女
篮，马上就要在更高级别的世界大
赛中亮相。虽然国际篮联认为中国
女篮实力有所上升，但从世界女篮
格局来看，年轻的中国女篮分量还
稍显不足，力争前八才是更现实的
目标。

本次女篮世界杯一共有 #&支
球队参加，被分为 " 个小组，每个
小组 "支球队。中国女篮被分在 '

组，同组对手有拉脱维亚、美国和
塞内加尔。根据规则，小组第一名
将获得直接晋级前八的资格，第二
名和第三名将会进行交叉淘汰赛，
以决出另外 "张晋级八强的门票。

根据赛程，中国女篮将在北京时间
!!日迎战欧洲劲旅拉脱维亚，然后
于 !"日凌晨对阵美国，!(日与小
组赛最后一个对手塞内加尔交锋。
作为卫冕冠军，美国女篮实力太过
强大，中国女篮要想小组出线，恐
怕只有力争在交叉淘汰赛中脱颖
而出。

两周前，国际篮联官网对 #&

支世界杯参赛球队进行了实力评
价，其中中国女篮被分在“实力上

升”的一组，“这支球队几名主力状
态正佳，这也是她们站上亚运会
最高领奖台的原因。在许利民的
教导下，中国队似乎找到了节奏，
她们有了更好的化学反应和整体
性。”但是放眼世界，美国女篮孤
独求败，法国、澳大利亚、西班牙
等队也实力强劲，中国女篮亚洲
冠军的分量还不够与诸强一争长
短，本次世界杯更现实的意义，是
让李月汝、韩旭等年轻球员经受

大赛洗礼，为 !$!$ 年东京奥运会
预选赛做准备。

目前的这支中国女篮平均年
龄仅为 !)岁，大部分队员没有过
世界杯参赛经历。主教练许利民认
为，年轻的中国女篮没有战胜任何
一个对手的绝对把握，“世界杯不
太好定具体目标，主要是把每一场
比赛打好，不给自己留遗憾，第一
步还是要冲击前八。”

本报记者 李元春
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动态 汇文 体

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）昨天，
由上海市崇明区人民政府主办、崇
明区体育局承办的 !$#%上海崇明
生态岛国际论坛———运动休闲特色
小镇专题论坛在崇明揽海高尔夫俱
乐部召开。与会众多体育产业专家，
为建设世界级生态岛、更好打造崇
明运动休闲特色小镇建言献策。
论坛设置了主旨演讲和圆桌会

议环节，旨在为崇明建设体育特色小
镇、打造崇明户外运动天堂提供助
力。与会专家一致认为，崇明是一
座生态之岛，是一座城市之岛，在未
来也应该成为一座运动休闲之岛。

上海市体育局副局长许琦在
会上表示*崇明区结合世界级生态
岛的建设，申报和建设运动休闲特
色小镇为契机，积极推进体育产业
发展，全区的体育产业，尤其体育
服务业，呈现快速增长态势，崇明
有能力高质量完成两个体育特色
小镇的规划建设，为全国体育特色
小镇建设提供崇明案例。
据悉，为形成与崇明世界级生

态岛匹配的体育产业发展格局，崇
明区人民政府与上海体育学院携
手共建上海崇明体育双创园，并在
会上签署了战略合作协议。 ! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）今天

上午，!$#% 上海国际大众体育节
在上海国际旅游度假区揭幕，为市
民带来一场“体育嘉年华”。

今年上海国际大众体育节以
“体育服务家庭”为主题，融合了体
育、休闲、旅游、亲子等诸多元素。

在活动现场，+,- 传奇巨星皮尔
斯带领观众和选手一起参与体育
项目。本次大众体育节设有家庭马
拉松系列赛、橄榄球、城市定向赛等
四大项目。国际民间民俗健身舞、花
样跳绳、旱地冰球、舞龙舞狮等多
个团队也在现场进行了展示表演。

! ! ! !央视五套今天 !" 时将转

播女篮世界杯小组赛中国与拉

脱维亚比赛实况!!#时 $%分将

转播中超江苏苏宁与广州恒大

比赛实况"

上视五星体育频道今天 !#

时 &%分将转播中超上海上港与

长春亚泰比赛实况"
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亚洲冠军的分量还不足
中国女篮世界杯力争前八

崇明打造运动休闲特色小镇

收视指南

上海国际大众体育节揭幕

! ! ! !昨天，一居住在马来
西亚吉隆坡的国外网友在社

交媒体爆料，马来西亚羽毛球名
将李宗伟在中国台北接受治疗

时，检查出患有鼻咽癌，已经到了第
三期（中晚期）。这一消息令球迷们感到
震惊和惋惜。许多中国球迷们在网上表
示：希望这不是真的！网友纷纷为李宗

伟加油打气，非常关心他的病情。
马来西亚媒体《星洲体育》第一时间

联系了大马羽总秘书长黄锦才，但是没有
得到任何回应。《星洲体育》表示，有关消
息其实早在李宗伟飞往台北治疗时就开
始在羽总内部偶有所闻，但包括李宗伟本
人以及羽总任何一名人士都没有对此传
言做出回应。马来西亚社交媒体也进行了
报道，称大马羽总会长不愿置评。

李宗伟今年 . 月初打完印尼公开
赛回到马来西亚之后，开始感觉身体不
适，随即宣布退出之后的世锦赛和亚运
会。大马羽协发布声明表示李宗伟是因
为得了呼吸道相关的疾病，在医生
的建议下选择休养并接受治疗。随
后李宗伟前往中国台北进行治疗，

在此期间，马来西亚媒体也曾报道
过李宗伟的病情。%月 #"日当地媒
体披露，马来西亚国家队男单教练
米斯本·西德克称近期曾给李宗伟
发短信表示问候，收到拿督的回复
是他的身体很好，让教练不必担心。

本月初，李宗伟曾向马来西亚
羽总汇报了病情治疗情况，他对自

己的治疗进展表示满意，但治
疗还需持续一个月的时
间。马来西亚羽总秘
书长黄锦才两周前
在接受媒体采访
时表示：“希望他
能在今年内回来，
我们相信他是个斗
士，之前他都曾遭遇
几次打击，但都强势
回来了。因此我们也会
全力支持他，希望他能尽快
康复，更希望他能重新回到竞
技状态。”

从之前的已经透露的因呼吸系统疾
病已在台北治疗两个多月，到一天来李宗
伟本人和马来西亚羽总未否认鼻咽癌传
言，李宗伟似乎是很有可能正在与此病魔
斗争。不过，从早已知情的马来西亚羽总
秘书长黄锦才的上述表态可以看出，李宗
伟的治疗情况应该是比较顺利的，他还是
有可能重回赛场的。

即将年满 )&岁的李宗伟是羽毛球史
上最伟大运动员之一，!$$%、!$#!、!$#&年

奥运会，他都
拿到了羽毛球男
单亚军，也是唯一连
续三届奥运会打进羽毛
球男单决赛的运动员。他曾连
续两年多排名世界第一，但因为

在世锦赛、奥运会和
团体大赛中一个世

界冠军也没拿到
过，让他成为球
迷心中带有悲情
色彩的羽球传
奇人物。

马来西亚体育励志电影《李宗伟：败
者为王》本月在国内上映，让大家再一次
看到一个“永不言弃”的英雄是如何一次
次地摔倒和爬起。他和无数平凡的奋斗者
一样，历经磨练与伤痛，化平凡为不凡！

病后的李宗伟能否重回赛场，我们
无法预料。但他用生命在挥拍、永不放弃
的精神，将始终激励着每一位追逐梦想
的人。

本报记者 王志灵

传羽坛老将李宗伟患鼻咽癌

他用生命在挥拍
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